
・意見募集期間：平成31年1月23日（水）～平成31年2月25日（月）
・意見提出者：14人（個人14　団体0）

※御意見につきましては，原文のとおりとしていますが，一部読みやすくするため修正を行っています。
※団体や事業所が特定される部分は修正しています。
※受付順に掲載しています。

No. 枝番 御意見 市の考え方

1 - 　もうすぐ近文リサイクルプラザは建物の老朽化により建て替え工場に入るか
ら，それで近文リサイクルプラザは建て替え工場に伴い障害者就労場所を閉鎖し
て，そろそろ近文リサイクルプラザでは障害者福祉施設の利用者たちによる古新
聞，古雑誌，古着の選別作業を終了させないとダメだぞ!!
　これ以上近文リサイクルプラザの障害者就労場所をそのままにしておくな!!
　約束守れない場合は懲戒処分として市長や職員たちの給料を減らさないとダメ
だ!!

　御意見につきましては，今回の意見提
出手続で伺っている内容ではありません
が，参考にさせていただきます。

2 - 　施設入所支援のある障害者支援施設の生活介護事業所では旅行，クリスマス
パーティー，外出，健康診断，レクリエーションなど行事を続けてたら遊びによ
り仕事にならなくて迷惑だから，これから施設入所支援のある障害者支援施設の
生活介護では利用者たちに中小企業のタオル，菓子箱など製品の生産作業させた
いので，そろそろ施設入所支援のある障害者支援施設の生活介護では旅行，クリ
スマスパーティー，健康診断，外出，レクリエーションなど行事をやめさせない
とダメだぞ!!
　約束守れない場合は減給処分として施設長や支援員たちの給料を減らさないと
ダメだ!!

　御意見につきましては，今回の意見提
出手続で伺っている内容ではありません
が，参考にさせていただきます。

3 - 　これから一般企業に就職して働いてる障害者たちを支援させたいから，それで
一般企業に就職した障害者たちを支援させるために就労継続支援や就労移行支援
のある障害福祉サービス事業所に就労定着支援を設置してほしいので，そろそろ
就労継続支援や就労移行支援のある障害福祉サービス事業所では就労定着支援と
して一般企業に就職した障害者たちを支援させないとダメだぞ!!
　これ以上一般企業に就職した障害者たちをそのままにしておくな!!
　約束守れない場合は減給処分として施設長や支援員の給料を減らして障害福祉
サービス事業所を閉鎖させないとダメだ!!

　御意見につきましては，今回の意見提
出手続で伺っている内容ではありません
が，参考にさせていただきます。

4 1 Ａ施設移転先
「８条通１６丁目（北都中学跡地）」
中心市街地活性化
　つい最近，少子高齢化の人口減少により中心市街地は利用者が減少してきて，
今後は中心市街地活性化として障害者たちを中心市街地で暮らしたいから，それ
で８条通１６丁目の北都中学校跡地の校舎は新施設の設置を早く決めたいし，や
はり中心市街地は旭川冬まつり，旭川夏まつり，北の恵み食べマルシェ，銀座弁
天まつり，銀座食べマルシェが近くて行くのが便利だし，中心市街地は乗って行
けるバスがたくさんあって便利だし，今後はＡ施設の職員たちを旭川電気軌道バ
スで通わせたいし，中心市街地は人が集まりやすくて，これからＡ施設を中心市
街地活性化に伴い８条通１６丁目の北都中学校跡地の校舎に移転させたいので，
そのため廃校となった北都中学校跡地の校舎にエレベーターを設置して，春光台
地区は路線バスの本数が少なくて高台により通うのが不便だから，そろそろＡ施
設を中心市街地に移転させないとダメだぞ！！これ以上北都中学校跡地やＡ施設
をそのままにしておくな！！

　御意見につきましては，今回の意見提
出手続で伺っている内容ではありません
が，参考にさせていただきます。

4 2 障害者福祉施設
　就労継続支援Ａ型がある事業所に就労移行支援を設置。これから就労継続支援
Ａ型事業所の利用者たちを一般企業に就職させたいのに就労継続支援Ａ型事業所
のある障害者福祉施設に就労移行支援事業所を設置しなかったら，いい加減に本
気で怒るぞ！！
　これから就労継続支援Ａ型事業所の利用者たちを一般企業に就職させたいか
ら，今後は就労継続支援Ａ型事業所のある障害者福祉施設に就労移行支援事業所
を設置してしてほしいので，そのため就労継続支援Ａ型の利用者たちを就労移行
支援事業所に移して，それで就労継続支援Ａ型事業所のあるＢ事業所に就労移行
支援を設置して，そろそろ就労継続支援Ａ型のある障害者福祉施設に就労移行支
援事業所を設置して就労継続支援Ａ型の利用者たちを一般企業に就職させないと
ダメだぞ！！
　これ以上就労継続支援Ａ型事業所のある障害者福祉施設をそのままにしておく
な！！
約束守れない場合は懲戒処分により市長や市職員たちの給料を減らさないとダメ
だ！！

　御意見につきましては，今回の意見提
出手続で伺っている内容ではありません
が，参考にさせていただきます。

4 3 Ｃ事業所　中心市街地活性化
移転先「３条通１５丁目（銀座商店街）」銀座センタービル
　つい最近，中心市街地は少子高齢化の人口減少により利用者が減少してきて，
それに銀座商店街は人口減少により空き地や空き店舗が増えてきて，今後は銀座
商店街にある銀ビルに障害者福祉施設を設置したいから，やはり銀座商店街は銀
座弁天まつり，銀座七夕まつり，銀座食べマルシェが行われて，これから中心市
街地活性化のために障害者福祉施設の「Ｃ事業所」を３条通１５丁目の銀座商店
街にある銀ビルに移転させたいので，そろそろ障害者福祉施設の「Ｃ事業所」を
中心市街地活性化に伴い３条通１５丁目の銀座商店街に移転させないとダメだ
ぞ！！これ以上Ｃ事業所や銀座商店街にあるビルをそのままにしておくな！！

　御意見につきましては，今回の意見提
出手続で伺っている内容ではありません
が，参考にさせていただきます。

「第４期旭川市地域福祉計画（素案）」にお寄せいただいた御意見と市の考え方

1 / 6 ページ



No. 枝番 御意見 市の考え方

4 4 障害者福祉施設　社会福祉法人　中心市街地活性化
Ｄ事業所
Ｅ事業所
移転先（平和通買物公園）
　つい最近，少子高齢化の人口減少により中心市街地の買物公園は利用者が減少
してきて，しかし買物公園は人口減少により空き地が増えてきて，今後は中心市
街地活性化として平和通買物公園に障害者福祉施設を設置したいから，やはり買
物公園は旭川冬まつり，旭川夏まつり，北の恵み食べマルシェの会場が近くて行
くのが便利だし，それに障害者たちを一般企業へ就職させるために障害者福祉施
設の利用者たちを自分で通所させたいし，これから中心市街地活性化のために障
害者福祉施設のＤ事業所を買物公園にある店舗に移転させて，Ｅ事業所の就労支
援事業所を買物公園にあるビルに移転させて，そしてＥ事業所の運営法人による
まつりを買物公園で行わせて，そろそろ中心市街地活性化に伴い買物公園には障
害者福祉施設を設置しないとダメだ！！

　御意見につきましては，今回の意見提
出手続で伺っている内容ではありません
が，参考にさせていただきます。

4 5 障害者福祉施設　中小企業のタオル，菓子箱など製品の生産活動。（これから中
小企業のタオル，菓子箱など製品の生産活動を生活介護事業所だけで活動させた
い。）
　今後は障害者たちを一般企業に就職させたいのに障害者福祉施設では中小企業
のタオル，菓子箱など製品の生産作業を生活介護だけではなく就労継続支援Ｂ型
や就労移行支援の利用者たちにも作業させたら仕事にならなくて迷惑により利用
者の配分金が払えなくて給料が儲からないから，これから障害者福祉施設では中
小企業のタオル，菓子箱など製品の生産作業を生活介護だけで作業させたいの
で，就労継続支援Ｂ型や就労移行支援の利用者たちにはパソコンを使用する文書
作成やハガキ作成の仕事をさせて，そろそろ障害者福祉施設では中小企業のタオ
ル，菓子箱など製品の生産作業を就労継続支援Ｂ型や就労移行支援の利用者たち
に作業させるのはダメだぞ！！
　これ以上障害者福祉施設では就労継続支援Ｂ型や就労移行支援の利用者たちに
中小企業のタオルや菓子箱の生産活動させるな！！
約束守れない場合は障害者福祉施設を閉鎖させないとダメだ！！

　御意見につきましては，今回の意見提
出手続で伺っている内容ではありません
が，参考にさせていただきます。

4 6 障害者福祉施設
　旅行，小行事，クリスマス会，健康診断，外出，レクリエーションなど行事厳
禁！！
　これから障害者たちを一般企業に就職させたいのに障害者福祉施設では旅行，
クリスマス会，健康診断，小行事，外出，レクリエーションなど行事を続けてた
ら仕事にならなくて迷惑だから，それで利用者の配分金が払えなくて給料がもう
からないので，
そろそろ障害者たちを一般企業に就職させるために障害者福祉施設では旅行，ク
リスマス会，健康診断，外出，レクリエーションなど行事をやめさせないとダメ
だぞ！！クリスマス会は子供向けのパーティーだから，これ以上障害者福祉施設
では旅行，クリスマス会，健康診断，小行事，外出，レクリエーションなど行事
を続けるな！！
　約束守れない場合は減給処分により施設長や支援員たちの給料を減らして障害
者福祉施設を閉鎖させないとダメだ！！

　御意見につきましては，今回の意見提
出手続で伺っている内容ではありません
が，参考にさせていただきます。

4 7 Ａ施設
　今後はＡ施設へ施設外就労で実習に来ている就労継続支援Ｂ型事業所の利用者
たちには就労継続支援Ａ型で仕事をさせたいから，それで一般就労を目指すため
にＡ施設へ施設外就労で実習に参加してる障害者福祉施設には就労継続支援Ａ型
事業所を新設してほしいので，そのためＡ施設へ施設外就労で実習に参加してる
就労継続支援Ｂ型事業所の利用者たちには就労継続支援Ａ型に昇格させて，そろ
そろＡ施設へ施設外就労で実習に参加してる就労継続支援Ｂ型事業所の利用者に
は就労継続支援Ａ型で仕事させないとダメだぞ！！
　これ以上Ａ施設へ施設外就労で実習に参加してる障害者福祉施設をそのままに
しておくな！！
約束守れない場合は懲戒処分により市長や市職員たちの給料を減らさないとダメ
だ！！

　御意見につきましては，今回の意見提
出手続で伺っている内容ではありません
が，参考にさせていただきます。

4 8 近文市民ふれあいセンター
障害者福祉センターおぴった
温水プール開館期間６～９月（４ヶ月間）夏季
　つい最近，少子化により子供の人口減少が進んでて，それで近文市民ふれあい
センターや障害者福祉センター「おぴった」にある温水プール施設は少子化の子
供の人口減少により利用者が減少してるから，しかし本市は財政難により厳しい
財政状況が進んでて，やはり近文市民ふれあいセンターや障害者福祉センター
「おぴった」にある温水プールは本市の財政難により通年の営業が難しくて，
プールでは水難事故がとても多くて，最近のプール施設は冬季だったら少子化の
子供の人口減少や利用者の減少により休業がとても多くて，これから障害者福祉
センター「おぴった」や近文市民ふれあいセンターにある温水プール施設は本市
の財政難や少子化の子供の人口減少により開館期間を６月から９月まで夏季だけ
で営業を行なわせたいので，そろそろ近文市民ふれあいセンターや障害者福祉セ
ンター「おぴった」の温水プールを通年で営業を行なわせるのはダメだぞ！！
　これ以上冬季に近文市民ふれあいセンターや障害者福祉センター「おぴった」
にあるプール施設は行うな！！

　御意見につきましては，今回の意見提
出手続で伺っている内容ではありません
が，参考にさせていただきます。
　なお，近文市民ふれあいセンター及び
障害者福祉センターにあるプールにおい
て，事故が多発している事実はなく，監
視員の配置を含めて安全管理に努めてい
ます。
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4 9 障害福祉サービス事業所
Ｆ事業所，Ｇ事業所
　つい最近，花咲町１丁目にある障害福祉サービス事業所の社会福祉法人の管理
棟は建物が老朽化により古くなってきて，それに今は少子高齢化の人口減少によ
り花咲町１丁目にある障害者福祉サービス事業所のＦ事業所やＧ事業所は乗って
行ける路線バスの本数が少なくて通うのが不便だから
　しかし本市は財政難により厳しい財政状況が進んでて，現在は少子化により子
供の人口減少が進んでて，やはり今の市民は結婚しない方がとても多くて，今の
障害を持つ高校生は，ほとんど旭川高等支援学校に通学されて，それで少子化の
子供の人口減少によりＦ事業所やＧ事業所は入所する利用者が減少してしまう
し，これ以上Ｆ事業所やＧ事業所は乗って行ける路線バスの減便や施設長の高齢
により存続が厳しくて，もうすぐ平成が終了するし，そろそろ障害福祉サービス
事業所のＦ事業所やＧ事業所を乗って行ける路線バスの減便や管理棟の老朽化に
より閉園させないとダメだぞ！！
　約束守れない場合は懲戒処分により市職員たちの給料を減らさないとダメ
だ！！

　御意見につきましては，今回の意見提
出手続で伺っている内容ではありません
が，参考にさせていただきます。

5 - 　家族や友人，知人，そして住民同士による支え合いの輪を広げ，人のぬくもり
と安心安全を感じられる地域社会づくりを進めていくことを基本理念としてい
る。社会福祉法人においては，市町村が定める地域福祉計画は，地域における高
齢者の福祉，障害者の福祉，児童の福祉その他の福祉に関し，共通して取り組む
べき事項を盛り込むことと規定されているため，”地域における”各福祉計画の
上位に位置付け，高齢者や障害者の福祉，子供・子育て，健康などに関連する計
画とは，基本的な理念を共有するなどし調和が図られた内容とした。

　御意見の内容につきましては，今回の
意見提出手続の資料の中で御説明させて
いただいている内容と概ね同様のもので
あり，その他については参考とさせてい
ただきます。

　本市における地域福祉の需要は担い手である旭川市社会福祉協議会において策
定する地域福祉活動計画とも方向性を共有し連携して取組を進めて行く。期間
は，国が示したガイドラインを参考とし，平成３１年度（２０１９年度）から平
成３５年度（２０２３年度）までの５か年とした。

　そのための仕組みとして，他人事を「我が事」に変えていくような働きかけを
行う機能として，①「住民に身近な圏域」において，地域住民等が主体的に地域
生活課題を把握し解決を試みることができる環境を整理すること，②住民に身近
な圏域で「複合課題丸ごと」「世帯丸ごと」「とりあえず丸ごと」受け止めるた
めの，地域生活課題を包括的に受け止める体制を整備すること，③市町村圏域や
広域での包括的な支援体制として，多機関の共働による包括的な相談支援体制を
構築することの他，それらを踏まえた市町村地域福祉計画の在り方などが，併せ
て示されている。社会福祉法（以下この号において「法」という。）は，平成２
９年６月に公布された地域包括ケアシステムの強化のための介護保険法等の一部
を改正する法律により，その一部が改正され，平成３０年４月に施行された。社
会福祉法に基づく市町村における包括的な支援体制の整備に関する指針の告示と
する。

　本市の人口は，昭和５５年の国税調査で１５０万人を超え，そのあとは，ほぼ
横ばいで推移してきたが，平成１７年以降，増加に転じている。旭川市人口ビ
ジョンにおいては，今後もこの増加傾向は継続するものと推計している。本市の
合計特殊出産率は，全国値と比較すると低く推移しているが，平成１７年の１，
１７から徐々に上昇している傾向がみられる。地域福祉計画に掲げた理念や目標
について，どのように地域に発信していくのか，具現化していくのか。こういう
計画を策定する以上，地域に浸透させていくことが大事だと思う。講習会や養成
講習への参加者は一定数確保することができ，とりわけ手話普及に係る事業につ
いては，平成２８年７月の旭川市手話言語に関する基本条例施行を受けて，取り
組みを拡充し，受講者も大きく増加させることができた。第６期旭川市高齢者保
健福祉計画，介護保険事業計画において，高齢者の日常生活圏域を１１圏域に細
分化し地域包括支援センターを中心とした地域における高齢者の総合相談機能の
強化を図ることができた。

　生活困窮者向けの自立サポートセンターについては，平成２６年度から市役所
庁舎内に移転し，生活保護や生活相談，就労相談まで一体的に対象者の自立支援
が行える体制を構築した。平成２８年に公布された成年後見制度の利用の促進に
関する法律（以下「成年後見制度利用促進法」という。）等に基づき，地域連携
ネットワークの構築や新たな利用促進施策について，計画的に進めて行く必要が
ある。災害対策基本法において作成が義務付けられた避難行動要支援者名簿につ
いては，平成２６年度に対象範囲を検討し，翌年度に名簿として整備することが
できた。民生委員法に基づく地区民生児童委員協議会の運営を支援し，地区内の
民生委員・児童委員同士の連携や個々の委員活動を支える組織的な活動を促進し
た。住宅確保用配慮者の移住安定に資する取組を行う他，適切なサービスを提供
するための体制を充実させるとともに，分かりやすい情報提供を進めて行く。

　生活困窮者自立支援法に基づく自立相談支援機関として，自立サポートセン
ターを設置し経済的な困窮を始め，様々な困りごとに関する相談を受け，解決策
を一緒に考えながら，より自立的に暮らすことができるように支援した。生活困
窮者の自立に向け，庁内外の様々な関係機関や地域ネットワーク等との連携を深
めたら，一人一人の課題や状況に応じた適切な支援が図られる様，生活困窮者自
立支援法に基づく各種支援方策を計画的に推進した。本計画における成年後見制
度の利用促進施策については，成年後見制度利用促進法に基づく市町村計画とし
て位置付けて推進した。障害者差別解消法に基づく取組の旭川市では障害を理由
とする差別の解消の推進に関する旭川市職員対応要領を制定し，それに基づき不
当な差別的取扱いは行わず，合理的配慮を提供する責務を果たせるように窓口対
応した。災害発生時や災害のおそれが有る時には，そのレベルに応じて，地域防
災計画に基づき地域住民に対して避難勧告や避難指示の発令が行われる。（その
他）・炊事遠足・登山・りんご狩り・体験学習は参加することに成った。今後と
も継続する。Ｂ型支援の給与は月平均２０万円よりも支給される。もっとボーナ
スは，夏と冬にも平均５０万円も支給される。
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6 - 　旭川市社会福祉協議会において策定する地域福祉活動計画とも方向性を共有し
連携して取り組む。住み慣れた地域や居場所で暮らし続けていくには，個人の個
性や尊厳が尊重されるとともに，身近な地域における住民同士が関わり合う中
で，時に支え，時に支えられながら，お互い様の心で支えあう絆が生まれること
が必要だ。家族や友人，知人，そして住民同士による支え合いの輪を広げ，人の
温もりと安心安全を感じられる地域社会づくりを進めていくことを基本理念とし
ている。
　社会福祉法においては，市町村が定める地域福祉計画は，地域における高齢者
の福祉，障碍者の福祉，児童の福祉その他の福祉に関し，共通して取り組むべき
事項を盛り込むことと規定されているため”地域における”各福祉計画の上位に
位置づけ，高齢者や障害者の福祉，子供・子育て・健康などに関連する計画と
は，基本的理念を共有するなどし，調和が図られた内容とした。本市における地
域福祉の重要な担い手である旭川市社会福祉協議会において策定する地域福祉活
動とも方向性を共有し，連携して取組を進めていく。期間は，国が示したガイド
ラインを参考とし，平成３１年度（２０１９年度）から平成３５年度（２０３
４）までの５か年とした。（その他）・炊事遠足・登山・りんご狩り・体験学習
は参加することになった。今後も継続する。

　御意見の内容につきましては，今回の
意見提出手続の資料の中で御説明させて
いただいている内容と概ね同様のもので
あり，その他については参考とさせてい
ただきます。

7 - 「人の健康と福祉」
　人は健康で長寿でありたいと，誰しもが望むこと。少子高齢化と共に永年にわ
たり寝たきり，認知症等々地域社会は複雑な難問を抱え後継者不足による地方消
滅論まで話題になってきた。
　農家である私は常々「里山」を先生として営農を設計し経営するなかで里山の
土壌と耕地の土壌の違いに気付いた。里山は多様性ある野草という自然が豊か，
　一方耕地は野草を繁殖させてはダメ農家といわれる。常識がある。これは作物
の病気，増収減は野草に原因があると考えたと思える。
　近年，地球上の人間を含めてすべての生物は微生物の子孫。そして微生物に
よって生かされている。という現実に気付き近代社会は目で見ることの出来ない
極微の微生物を人の症状から医療で言う「病原体」として人に災いをもたらす生
物としていた。したがって世界はこのルールの上に築かれている。
　近年，新しい遺伝子配列解析技術とより高倍率の顕微鏡が極微の世界のベール
を開いた。この結果微生物とはどう戦うかではなく，どう協力しあうかを考える
ことが人の福祉に多大な福音をもたらすと考える。共生。旭川市の福祉を考える
とき，地域の資源は「豊かな自然」「創意工夫に優れた国民性」。この二つは世
界でもトップクラス。この地域社会の魅力を生かさなくては旭川市民の健康と福
祉は成立しない。その鍵は「微生物をどう扱うか」ということにつきます。そし
て「その答えは自然の中にある」

　市民の一人一人が，その人らしく生き
生きと，住み慣れた地域や居場所で暮ら
していくためには，人の温もりと安心安
全を感じられる地域社会づくりを進めて
いくことが必要です。高齢化の進展や人
口減少，地域コミュニティの希薄化と
いった地域課題に直面する中，様々な地
域資源や社会資源の活用を図り，地域福
祉の推進に努める視点は重要であると考
えております。御意見につきましては，
関係部局とも共有させていただき参考と
させていただきます。

①提案
　法は簡単には変わらない。オール旭川という話し合いの場をもうけて小さいこ
とからコツコツ健康と福祉によいことを積み上げる。

②法は保険，環境で微生物を病原体とし，さまざまな行政規制が存在する。
１・保険は食品加工の六次産業の推進にムダな費用の発生原因となっている。
２・微生物は自然界では
｛善玉菌２０％・悪玉菌１０％・日和見菌７０％｝のバランスで存在する。常に
善玉菌優位の条件であれば微生物は病原体とはならない。

３・環境では「生ゴミ」を埋め立てて又はボイラーにて焼却処分としている。
イ・埋め立てでは住民の反対により候補地不足となっている。
ロ・諸王客（ボイラー）処分では大気汚染となる二酸化炭素の放出増となってい
る。
ハ・「生ゴミ」は「黄金のゴミ」である。農家が有機質堆肥として活用すること
により農地のミミズ，微生物のエサとなり，作物に微量栄養素の濃い作物を作
る。

　微量栄養素は人の健康に重要な役割を担っている。現在主流の化学肥料，農
薬，除草剤を使った農法で生産された作物は，微量栄養素の薄い作物といわれて
いる。

４・医療では抗生物質の多用となっている。
イ・抗生物質は医療の大エース，多用により抗生物質耐性菌を生み，微生物の暴
走を生む。
ロ・日々の食事（３食）のメニューに善玉菌の宝庫である発酵食品（いわゆる和
食）をたべ，微生物（腸内細菌）のエサとして炭水化物（食物センイ）を必ずと
る。
腸内細菌は生物なのでエサを与えなければならない。一般的にはこの発想は無
い。
ハ・環境面では｛過湿―腐敗菌・過乾燥―インフルエンザ菌｝の増となる。

５・人の食糧を担う農業では化成肥料，農薬，除草剤は断つことが望ましい。
イ・身近に存在する多様な野草，生ゴミを有機質堆肥として使い。微生物，小動
物（土壌）のエサとし，生きいきと活動させ，土壌肥沃化に活ヤクさせる。

６・市民の暮らしの中では科学的｛着色料・合成保存料・甘味料｝そして抗菌剤
の安易な使用は断つことが望ましい。
イ・これらは腸内細菌の（善玉菌の減少）に作用し，腸内環境を悪玉菌優位と
し，病気の原因となる。
ロ・人間の病気の９割近くが腸に原因があると言われている。
いわゆる便秘をしない善玉菌優位の腸内環境を保つことが健康な身体を保つコツ
といえる。
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7
（続き）

- ③今まで見過されてきた微生物との共生関係こそ健康と福祉に重要。
！今まで見過してきた視点
腸内細菌に食事を　→　米・麦のヌカ　野菜の皮　果物の皮　雑穀　多様な野
草｝粉末にして使うとおもしろい
土壌微生物にエサを　→　生ゴミ・多様な雑草
　↓
市民一人一人が食材の廃棄物の利用に創意工夫に挑戦し
人の健康と土壌の健康を向上させよう
　↓
地域の挑戦が旭川市に人を呼び込む
（市民の才能の発掘と利用）
　↓
世界中の人から健康長寿の旭川市（街）として
ほめられる

8 - 　一般企業に就職した障害者は仕事を失敗したのか成功したのか本当に心配だか
ら，これから障害福祉サービス事業所では仕事を失敗しないように一般企業に就
職した障害者たちを支援させたいので，そのことを北海道庁や内閣総理大臣に
メールを送ったから，そろそろ障害者福祉施設は一般企業に就職した障害者たち
を支援させないとダメだ!!
　これ以上障害福祉サービス事業所は一般企業に就職した障害者たちをそのまま
にしておくな!!
　約束守れない場合は障害福祉サービス事業所を閉鎖させないとダメだぞ!!

　御意見につきましては，今回の意見提
出手続で伺っている内容ではありません
が，参考にさせていただきます。

9 - 　つい最近，神居町豊里にある旧豊里小中学校跡地だった障害福祉サービス事業
所は建物が老朽化により古くなってきて，やはり神居町豊里地区は乗って行ける
路線バスの本数が少なくて通うのが不便だから，しかし本市は財政難により厳し
い財政状況が進んでて，これ以上神居町豊里にある旧豊里小中学校跡地だった障
害福祉サービス事業所の存続は厳しいので，そろそろ神居町豊里にある旧豊里小
中学校跡地の障害福祉サービス事業所を閉鎖させないとダメだ!!
　これ以上旧豊里小中学校跡地だった障害福祉サービス事業所の建物をそのまま
にしておくな!!
　約束守れない場合は懲戒処分として市長や市職員たちの給料を減らさないとダ
メだぞ!!

　御意見につきましては，今回の意見提
出手続で伺っている内容ではありません
が，参考にさせていただきます。

10 - 　これから中心市街地活性化として銀座商店街や買物公園に障害者福祉施設を設
置したいから，それで｢Ｃ事業所｣を銀座商店街にあるビルに移転させて，パン工
房の｢Ｈ事業所｣を銀座商店街にある空き店舗に移転させて，｢Ｅ事業所｣を買物公
園にあるビルに移転させて，ベーカリーショップの｢Ｄ事業所｣を買物公園にある
空き店舗に移転させて，やはり中心市街地は旭川冬まつり，旭川夏まつり，北の
恵み　食べマルシェの会場が近くて行くのが便利だし，障害者福祉施設の｢Ｈ事業
所｣，｢Ｄ事業所｣，｢Ｅ事業所｣，｢Ｃ事業所｣を中心市街地に移転させたいので，そ
ろそろ中心市街地活性化として障害者福祉施設を買物公園や銀座商店街に設置さ
せないとダメだ!!

　御意見につきましては，今回の意見提
出手続で伺っている内容ではありません
が，参考にさせていただきます。

11 - 　つい最近，少子高齢化の人口減少により中心市街地の買物公園は利用者が減少
してきて本当に空き店舗が増えてきて，それに現在は台場地区の国道12号線沿い
にある障害福祉サービス事業所の店舗が老朽化により古くなってきて，しかし台
場地区の国道12号線は路線バスの本数が少なくて通うのが不便だから，今後は中
心市街地活性化として買物公園に障害者福祉施設を設置したいし，やはり買物公
園は旭川冬まつり，旭川夏まつり会場が近くて行くのが便利だし，これから障害
福祉サービス事業所の店舗を中心市街地活性化に伴い買物公園にある空き店舗に
移転させたいので，そろそろ台場地区の国道12号線沿いにある障害福祉サービス
事業所の店舗をそのままにしておくのはダメだ!!
　約束守れない場合は台場地区の国道12号線沿いにある障害福祉サービス事業所
の店舗を閉鎖させないとダメだぞ!!

　御意見につきましては，今回の意見提
出手続で伺っている内容ではありません
が，参考にさせていただきます。

12 - 　一般企業に就職した障害者たちは仕事を失敗したのか成功したのか本当に心配
だから，これから障害者福祉施設では仕事を失敗しないように一般企業に就職し
た利用者たちを支援させたいので，そろそろ障害福祉サービス事業所には一般企
業に就職した利用者たちを支援させないとダメだ!!
　これ以上一般企業に就職した障害者たちをそのままにしておくな!!
　約束守れない場合は障害者福祉施設を閉鎖させないとダメだぞ!!

　御意見につきましては，今回の意見提
出手続で伺っている内容ではありません
が，参考にさせていただきます。

13 - 　つい最近，花咲町にある障害福祉サービス事業所の管理棟の建物が老朽化によ
り古くなってきて，やはり花咲町は乗って行ける路線バスの本数が少なくて通う
のが不便だから，しかし本市は財政難により厳しい財政状況が進んでて，それに
花咲町にある障害福祉サービス事業所の施設長は年頃の高齢だし，花咲町にある
障害福祉サービス事業所は資金がなくて，現在は少子高齢化により子供の人口減
少が進んでて，障害者の高校生は，ほとんど旭川高等支援学校に通学されて花咲
町にある障害福祉サービス事業所は入所者が減少してしまうし，これ以上花咲町
にある障害福祉サービス事業所は施設長の高齢や管理棟の老朽化により存続が厳
しくて，それで花咲町にある障害福祉サービス事業所を管理棟の老朽化により閉
鎖させたいので，そろそろ花咲町にある障害福祉サービス事業所をそのままにし
ておくのはダメだ!!
　これ以上花咲町にある障害福祉サービス事業所の管理棟の建物をそのままにし
ておくな!!
　約束守れない場合は懲戒処分として市長や市職員たちの給料を減らさないとダ
メだぞ!!

　御意見につきましては，今回の意見提
出手続で伺っている内容ではありません
が，参考にさせていただきます。
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14 - 　地域共生社会の実現の取組は大変良いと思います。私達の永山第3地区エリア内
で地域共生型コミュニティづくり実行委員会が出来，ＮＰＯ法人ひととまち工房
を拠点に活動すべく会議を重ねています。次年度4月から出来ることからやって行
こうと，子育てサロン，地域食堂等々計画されていますが，告知し集まって活用
する又係る費用について支援頂ける取組をお願いしたいと思います。

　御意見にありました取組については，
地域内の住民同士の交流を促し，利用者
の地域生活課題の把握にもつながる意義
あるものと捉えております。現時点で，
こうした取組に対する財政的支援を予定
しておりませんが，第４期地域福祉計画
では，新たな取組として「共生型の取組
についての周知啓発」を掲げております
ので，取組事例の周知啓発を通じて，側
面から支援できればと考えております。

6 / 6 ページ


